
APRC - Ile de France       25 mai 2024 
 

Présents : Ghislaine Bouget, Françoise Compain, Marc Fassier, Catherina Holland, Jean-Louis 
Wathy. 

Excusés : Geneviève Galindo, Bernard Hemelsdael, Catherine Chasteau, Christine Fichelle, 
Roger Mennesson, Pierre Pelletier, Alexis Rigot, Brigitte Tétart. 

 

Depuis quatre ans le groupe « APRC – Ile de France » ne se réunit plus. Cette rencontre nous 
permet de relancer ce groupe. Le but d’une rencontre régionale est de tisser des liens entre les 
membres de l‘association, de partager des questionnements, des propositions sur les travaux de 
celle-ci, de partager des questions plus spécifiques aux territoires de vie des membres, d’être un 
collectif d’accueil de nouveaux membres en nous donnant dans la mesure du possible des 
capacité d’accueil et d’accompagnement de leurs demandes.  

Ce samedi nous avons eu trois temps d’échanges : 

Une présentation personnelle de nos parcours qui nous ont conduit à adhérer à l’APRC. 

 Un historique du groupe. Ghislaine et Françoise nous ont parlé de quelques pages de la vie de 
cette équipe jusqu’à sa mise en sommeil il y a 4 ans. Les causes de cet arrêt sont multiples :  les 
membres de notre association vieillissent, les plus actifs sont partis dans diverses régions, réunir 
des membres sur Ile de France n’est pas aisé (rencontres sur Paris centre, transport parfois long, 
très diZicile en voiture…). Ce groupe a été très sympathique et a permis liens et soutiens 
important lors des étapes de recours, de procès… 

Un échange nous a permis de relire les trois axes que l’AG a voté comme prioritaire sur les trois 
années qui viennent : 

1. Transmettre nos savoirs et nos savoir-faire comme une nécessité déterminante Pour cela 
il sera nécessaire de préciser des projets et de mettre en œuvre les outils que nous avons 
déjà. 

2. Développer le dynamisme extérieur – les réseaux : trouver des alliés sur des projets    
précis comme ouvrir une page facebook, linkedin, mettre à profit les maisons de quartier 
pour les informations et l’aide aux démarches administratives. 

3.  Assouplir notre fonctionnement interne, nos rapports et notre stratégie avec les 
institutions avec qui nous traitons pour nous faire entendre, dans le but de favoriser au 
maximum les dossiers de ceux qui nous demandent de l’aide, aKiner les contacts avec les 
nouveaux arrivants et avec les communautés religieuses 

Jean-Louis donne des nouvelles du fonctionnement actuel du CA qui s’est renouvelé il y a une 
année. Lors du CA, élu par l’AG de mars dernier, les fonctions du bureau ; Présidence, Secrétariat, 
Trésorerie sont tous passés à des membres nouveaux. Ce nouveau CA a décidé de se saisir peu 
à peu des dossiers, il est en phase d’apprentissage et de formation. Les axes se déclineront en 
programmes opérationnels après cette première phase, à partir de septembre prochain.  

Sur l’axe 1 nous nous sommes dit que le niveau de la région pouvait jouer un rôle dans ce 
processus de transmission et d’élargissement des compétences. Avec nos connaissances 



propres, celles issues de nos parcours, avec le soutien de l’association, nous pourrions être plus 
actifs dans l’accueil de nouveaux membres et dans les premières phases d’accompagnement de 
leurs demandes.  

Sur l’axe 2 un échange nous permet de voir que la question du travail en réseau, des liens 
partenariaux se vit au plus près des terrains, sur les territoires. La question qui est porté par un 
CA national se noue et se vit par les acteurs engagés localement.  
Marc nous parle du collectif « De la parole aux actes », de sa connaissance des questions de 
procédure visant à faire reconnaitre des « missions ecclésiales » en contrat de travail.  
Françoise de son lien à l’AVREF, des procès en cours sur la récupération de dons fait par des 
membres à leur communauté à leur sortie…  
 
Le partage d’un repas avec les apports des uns et des autres a conclu notre rencontre. 
 
Nous avons décidé d’une date de rencontre après la rentrée 2024, le samedi à 11h00 parait la 
bonne formule pour notre région, grâce à Françoise nous pouvons nous retrouver d ans le locaux 
de Temps Présent nous décidons donc de poursuivre le : 
 
 

Samedi 12 octobre à 11h00 
 

 
Bon été à toutes et tous ! 
 
 
         Jean Louis Wathy 
 
 


